

Chronologie

994 : fondation à Langeais d'une forteresse par Foulques Nerra, comte d'Anjou. Pendant les Xe et XIe siècles, la forteresse est plusieurs fois perdue puis reprise par la maison d'Anjou.

XIIe siècle : les comtes d'Anjou étendent leurs domaines et deviennent ducs de Normandie puis d'Aquitaine, enfin rois d'Angleterre (Henri II Plantagenêt).

1206 : Langeais entre dans le domaine royal suite aux victoires du roi de France Philippe Auguste.

1428 : le château est occupé par des bandes armées. Charles VII le rachète et ordonne qu'il soit rasé et abattu, exceptée la grosse tour (le donjon).

1465 : Louis XI décide la construction d'un château neuf à Langeais. La direction des travaux est confiée à Jean Bourré, secrétaire de Louis XI, qui est alors nommé capitaine-gouverneur de Langeais.

6 décembre 1491 : le château accueille le mariage de Charles VIII et d'Anne de Bretagne.

1631 : le château sort du domaine royal.

1765 : la famille de Luynes rachète le château de Langeais. Elle s'en défait en 1797. A partir de cette période, le château appartient à différentes familles bourgeoises.

1886 : Jacques Siegfried, industriel alsacien ayant fait fortune dans le textile, acquiert le château. Grand amateur d'art du Moyen Âge, il passe presque vingt ans de sa vie à restaurer le château et à le meubler, avant d'en faire don à l'Institut de France en 1904.